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ちいさな証
遠 す ぎ る 旅 は な い

ヘス・マティアス

In der Rückschau hat sich dies am 23. 
April 2014 schlagartig geändert. Ich 
musste auf die Toilette und sah, dass 
mein Urin rot war, also Blut im Urin war. 
Kein gutes Zeichen. Ich ging so schnell 
wie möglich zum Arzt.                       

Die Untersuchungen bestätigten meine 
Befürchtungen, dass mit mir etwas gar 
nicht mehr so war, wie es sollte. Die 
Diagnose lautete auf Nierenkrebs. Am 5. 
Mai 2014 wurde mir dann die rechte 

Niere entnommen. Gott sei Dank wurden bei mir bisher keine 
Metastasen festgestellt, d.h. ich musste mich weder einer 
Chemo- noch einer Bestrahlungstherapie unterziehen.

Vor der Operation und im Spital hatte ich dann genügend Zeit, 
mir Gedanken über mein Leben zu machen und musste mich 
auch mit dem Thema Tod auseinandersetzen.Nach neun Tagen 
im Spital konnte ich nach Hause zurückkehren. Gleich zu Beginn 
bekam ich Besuch von Martin Meyer, dem Pastor der 
japanischen evangelischen Kirche in Uster (jetzt Dübendorf). Er 
sprach mit mir im wahrsten Sinne des Wortes über Gott und die 
Welt und schenkte mir ein Büchlein mit dem Titel „Wenn kein 
Weg zu weit ist“, einer Geschichte vom äthiopischen 
Finanzminister, der nach Jerusalem reiste, weil er von 
Jesus gehört hatte und mehr über ihn erfahren wollte 
(Apostelgeschichte Kap. 8). Zuerst legte ich dieses 
Büchlein zur Seite, doch irgendwann kramte ich es 
wieder hervor und begann zu lesen. Die Geschichte 
faszinierte mich und ich wollte mehr erfahren.

Kurze Zeit später rief mich Fritz Dick, der Pastor der 
Pfingstgemeinde in Kloten, wo Akemi einige Zeit regelmässig in 
den Gottesdienst ging, an. Wir verabredeten uns für ein 
Mittagessen. Er erzählte mir über Jesus. Im September 2014 
besuchte ich dann, das sogenannte Life-Seminar, das von der 
freien evangelischen Kirche Kloten und der Pfingstgemeinde 
gemeinsam organisiert wurde (und immer noch wird). Es geht 
dort darum, an fünf Abenden Menschen, die sich grundsätzliche 
Gedanken über das Leben (und den Tod) machten, den 
biblischen Kontext aufzuzeigen. 

Bereits vorher hatte ich damit begonnen, in der Bibel zu lesen, 
etwas, was mir kurze Zeit vorher nie in den Sinn gekommen 
wäre. Weil meine Bibelkenntnisse nicht viel über Null lagen (ich 
wusste, dass es ein altes und eine neues Testament gibt und ich 
kannte die Weihnachtsgeschichte), entschloss ich mich, die Bibel 
von vorne bis hinten zu lesen. Dies habe ich in der Zwischenzeit 
geschafft, in gut einem Jahr. Ich durfte feststellen, dass die Bibel 
nicht langweilig oder altmodisch, sondern höchst spannend und 
vor allem sehr aktuell ist.

Nun war für mich klar: Am 23. April 2014 hat Gott bei mir 
angeklopft, um mir zu sagen, dass er da ist und dass ich mir 
überlegen sollte, in Zukunft zu ihm hingewandt und nicht mehr 
von ihm abgewandt durchs Leben zu gehen. Er hat mir das Herz 

geöffnet und mit seinen „Boten“ Martin Meyer und Fritz 
Dick dafür gesorgt, dass ich meine Umkehr einleiten 
konnte. Wahrscheinlich haben die meisten Christen, 
die erst im Erwachsenenalter zum Glauben kommen, 
irgendein Schicksalsereignis, das sie in der Folge 
umkehren liess.

 振り返ってみますと２０１４年４月２３日に私の
人生は変わりました。トイレで気付いた事ですが、
尿が赤く染まっており、ただ事ではないと思い、すぐ
に医者に行きました。検査の結果は私が恐れていたもの
で、そうでない事を望みましたが、診断の結果は腎臓癌でし
た。２０１４年５月５日に右の腎臓を切除する手術を受けまし
た。幸いなことに転移はありませんでした。抗癌剤や放射治療
はしなくても済みました。
　手術前の入院中に十分な時間があったため、自分の人生につ
いて思い巡らし、死についても考えさせられる時でもありまし
た。
　９日間に渡る入院生活後、自宅に帰る事ができました。帰宅
後すぐにスイス日本語福音キリスト教会（現在はDübendorf,で以
前はUster）のマルチン・マイヤー牧師が自宅へお見舞いに来て
くださいました。一般的なことや、神様についてのことを話しま
した。そしてタイトルが「Wenn/kein/Weg/zu/weit/ist」「遠すぎる
旅はない。」という小説をプレゼントして下さり、その物語は
イエス・キリストのことを耳にしたエチオピアの宦官がもっとイ
エスの事を知るためにイスラエルに旅をしたという話でした。
（エチオピアの宦官の話し、使徒8章に基づく伝道的小説）最初
はこの小説を読まずに放ってありましたが、ある時再び取り出
して読み始めました。物語は私を魅了し、もっとこのことにつ
いて知りたいと思いました。
　妻の明美がいつも通って参加しているクローテンのペンテコ
ステ教会のディック・フリッツ牧師から電話がありました。昼
食の約束をとり、彼はイエスについて話をしてくださいました。

２０１４年９月にクローテンの自由福音教会とペン
テコステ教会が共同作業で企画しているライフセミ

ナーに参加しました。５日間に渡り、人間の生と死にに
ついての基本的な考え方を聖書を通して学びました。

　すでに聖書は読み始めていましたので、以前とは異なって短
期間の間で理解する事ができました。私の聖書の知識はほとん
どゼロに近いのですが（聖書には新約聖書と旧約聖書がありク
リスマスの話もある事くらいは知っていましたが）、聖書を最
初から最後まで読むことを決心しました。約１年かかりました
が読むことができ、そこで確信したことですが、聖書は退屈で
も時代遅れのものでもなく、まさに面白くて最新の書物でし
た。
　/ 確かに言える事は、２０１４年４月２３日に神様はご自身を
知らせるために、また私自身を考えさせるために、私の心をお
叩きになった事で、将来神様から背を向けて歩むのではなく
て、神様に立ち返る人生を歩むことを示される為でした。神様
は私の心を開き、神様からのメッセンジャーであるマルチン・マ
イヤー牧師とフリッツ・ディック牧師を準備され、私は生まれ
変わる事ができました。
/ /成人になってから信仰を持ったほとんどのクリスチャンは、何
か運命的な出来事を通して変わる事ができたのではないでしょ
うか。２０１５年８月２３日に私はクローテンのペンテコステ
教会で洗礼を受けました。洗礼式に証しをしましたが、私の望
んでいる夢は、年をとり私の孫に２０１４年の４月２３日は不
幸な日ではなくて、その正反対の幸運日であり、神様は私の人
生を完全に変えられた事を話してあげることです。
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